

## ESPACIO CEDIDO

# Si quieren extender el terrorismo a Costa Rica tendrán adecuada respuesta

## Dejamos constancia ante la opinión pública nacional

El periódico "La Hora", en su edición del 23 de agosto, publica textualmente el siguiente grave documento:

"6 de agosto de 1962.—El movimiento clandestino democrático y económico, que lucha por la liberación política de América Latina, acordó en su última reunión del Comité General, que habiendo agotado todas las formas de persuasión humanas acerca de los dirigentes comunistas cubanos, para convencerlos de que las discrepancias ideológicas no son suficiente pretexto para llenar de luto a un pueblo, y mucho menos que una generación de jóvenes viva bajo el temor de una falsa acusación que los conduzca al paredón, cuando los pueblos viven aterrorizados odian y cuando el odio se apodera de los pueblos se pierden y como la dirigencia comunista cubana no ha querido o no le han permitido comprender estas cosas, porque a ellos la sangre y el dolor humano no les importa, cuando esto los consolida en el poder, este movimiento les advierte que por cada revolucionario fusilado o desaparecido en Cuba, será fusilado o desaparecido un dirigente comunista de cualquier país de América".

El periódico aludido no indica por qué conducto obtuvo esa comunicación. Pero no cabe duda de que el conducto ha de haberle merecido confianza desde luego que "la advertencia" salió en primera página y a grandes titulares. El periódico, por su parte, consideró necesario publicar la siguiente cotetilla.

Nota de R: Esto quiere decir según la generalización del texto, que esto puede suceder también en Costa Rica.

Como se ve, un grupo de cubanos anticastristas, olvidándose de que vive en Costa Rica, anuncia que está decidido a asesinar o a raptar a ciudadanos costarricenses si se producen nuevos fusilamientos en Cuba. El anuncio se hace a vista y paciencia de las autoridades y con el beneplácito de un periódico nacional.

Conviene ahora advertir, que está dentro de lo posible que se produzcan nuevos fusilamientos en Cuba, desde luego que el Gobierno de ese país está luchando contra una campaña de sabotaje y terrorismo que desarrollan a lo largo de toda la isla agentes de los monopolios yanquis y de los latifundistas

que fueron expropiados por el pueblo cubano. Es bueno que recordemos el siguiente cable de la United Press que se publicó en "La Prensa Libre" del 28 de mayo próximo pasado.

"MIAMI FLORIDA, 28 (AP).—Un programa clandestino de sabotaje que ha comenzado esta semana en Cuba, aumentará, según dijeron hoy los líderes exilados. "Lo único que coarta tal actividad —dijo el líder de uno de los grupos clandestinos más activos—, es la escasez en Cuba de explosivos y de materiales necesarios para bombas incendiarias". El y otros revolucionarios en exilio señalaron el incendio producido esta semana del Banco Nacional de Cuba y de un depósito de fertilizantes químicos, como evidencia de una creciente actividad clandestina".

En efecto, el plan no se ha quedado en el papel: incendian plantaciones de caña, fábricas, edificios; colocan bombas explosivas en lugares públicos y hacen víctimas inocentes; disparan a mansalva sobre los milicianos y sobre los funcionarios públicos, etc. Los agentes y los materiales llegan con frecuencia desde el exterior, desde las costas de Florida o de Centro América. El Gobierno responde fusilando a quienes les comprueba esa clase de crímenes. Por lo tanto es absurdo pensar que el Gobierno de Cuba se cruce de brazos en tanto sus enemigos continúan desarrollando sus planes de sabotaje y de terror. Los señores que ahora amenazan, con extender el terrorismo a todo el continente americano, tienen un medio para frenar los fusilamientos en Cuba: frenar ellos su propia actividad terrorista.

Es lamentable que esos señores cubanos continúen empeñados en trasplantar al ambiente costarricense métodos de lucha que son ajenos a la indole de nuestro pueblo. Y lamentable es también que el Gobierno lo permita. Nosotros nos limitamos a dejar constancia ante la opinión pública de la situación planteada. Y advertimos, que los terroristas nacionales o extranjeros que se decidan a brincarse las leyes y las tradiciones del país, tendrán adecuada respuesta. Serán medidos con la misma vara... Nosotros no queremos la violencia para Costa Rica. Pero a la violencia responderemos con violencia.

LOS ALUDIDOS

## Se quejan los muelleros de Puntarenas

Un grupo de muelleros de Puntarenas nos ha remitido una carta en la cual se quejan de las condiciones en que están trabajando actualmente. Dicen ellos que se les hace descargar más tonelaje del que se contrata. Ponen el ejemplo de un barco del cual tienen que descargar mil toneladas, pero resulta que éste, en un puerto que le queda en el

camino recoge otras cuatrocientas que dejó otro barco que no pasaba por Puntarenas. Es así que llega a puerto con 1.400 toneladas y a los muelleros que lo descargan se les dice q' son mil. Pero eso no es todo, sino que aseguran que a veces no les pagan ni siquiera las mil, sino que en algunas ocasiones se les paga apenas la mitad de eso.

Cuando se reclama, hay desprecio, o después del reclamo ese trabajador sabe que tendrá que darse esperando a que lo llamen para una descarga. No se le des pide expresamente. Simplemente no se le llama.

También exponen que es malísimo el sistema usado ahora para dar trabajo. Los hacen ir a

todos al muelle, donde se lee en alta voz la lista de los que participarán en la descarga. Bajo el sol o la lluvia, tienen que ir a esperar para ver si los llaman.

Para los que no están en la lista es humillante y doloroso, salir después del muelle, tal vez mojados por un aguacero, a enfrentarse en sus casas con el fantasma del hambre.